



Conseil exécutif 2023-2024
L'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke
Réunion #10 - Été 2023
Mardi 18 juillet 2023
Université de Sherbrooke - A8-248

Code de couleurs pour ordre d'importance/urgence:

- : Urgent (réponse nécessaire pour cette semaine)**
- : Moyennement urgent (Il faut en parler au moins au courant de la semaine)**
- : Important, mais pas urgent (Ça peut attendre, mais il faut en parler)**
- : Ne nécessite pas notre attention tout de suite.**

Présent.es:

Rose Beauséjour
Émei Côté (quitte à 17h24)
Mathieu Saadé
Béatrice Gauthier
Frédérique Savard
Cassy Dunaj
Dounya El Jabiri
Michaël Godin
James-William Caron

Observateur.rices:

Hugo Dieujuste

1. **Ouverture de la séance**
Rose Beauséjour déclare l'ouverture de la séance à 16h12.

2. **Désignation du praesidium**

Mathieu Saadé propose Rose Beauséjour à la présidence, et Émei Côté et Dounya El Jabiri au secrétariat.

James-William Caron appuie.

AU.

3. **Adoption de l'ordre du jour**

Béatrice Gauthier propose l'adoption de l'ordre du jour tel que présenté.

Frédérique Savard appuie.

AU.

4. **Adoption des procès-verbaux**

Béatrice Gauthier propose l'adoption du procès-verbal de la rencontre du 11 juillet 2023.

Cassy Dunaj appuie.

AU.

5. **Tour de table**

6. **Suivi des dossiers en cours**

6.1 Évelya

Frédérique Savard : On a abordé le sujet, en table interfac, et tout le monde est intéressé. On attend juste qu'ils puissent faire les billets en ligne. On souhaite tester la plateforme avant de s'engager.

Cassy Dunaj: On a reçu la confirmation que dans quelques semaines on va recevoir les codes d'accès pour le compte de l'AGED. On vous tient au courant dans les prochaines semaines quand ce sera concret.

7. **Dossiers internes**

7.1 Chalet des exec

Frédérique Savard: À la FEUS, ils ont l'équivalent du chalet des execs. Cependant, durant la journée ils font des formations et le reste de la journée ils sont dans le chalet. Donc on peut faire la même chose afin de demander davantage de subvention auprès de l'AGED, il serait possible d'utiliser ce chalet pour notre fin de semaine entre execs.

James-William Caron : Je pense que ce que tu apportes est une bonne idée. On va être plus familier à nos rôles et les RG, donc on va pouvoir mieux diriger le reste de nos mandats avec

ce qui va bien et ce qui est à améliorer. En plus, la première année va pouvoir s'introduire plus facilement de ce côté.

Mathieu Saadé: Moi aussi je trouve que c'est une bonne idée. Mais est-ce qu'il va falloir faire un suivi/ pv de ce chalet?

Frédérique Savard: Ca va être à nous de décider, tant que nous prouvons que nous avons fait des formations durant la fin de semaine du Chalet.

Dounya El Jabiri : Ça va pas être trop tard pour s'introduire à nos rôles? Parce qu'on va être loin dans nos mandats déjà rendu là.

Frédérique Savard: Ce serait davantage pour aider le responsable première année à comprendre son rôle et ce que nous faisons. Les objectifs sont d'améliorer nos connaissances des autres postes que le nôtre ainsi que faire du team building.

James-William Caron : En général, il y a des choses qui pourraient fonctionner mieux niveau procédure. Cela pourrait être discuté pendant ce moment.

7.2 Poste Vice-Présidence

Frédérique Savard demande le huis clos.

Béatrice Gauthier appuie.

7.3 AG d'été

Rose Beauséjour: Lundi prochain 24 à 16h30 je rappelle qu'il y a une AG. Je vous invite à envoyer un message à tous vos comités pour les inviter et il est obligatoire d'avoir un membre par comité présent pour l'assemblée. Ce sera Saïd au présidium, Justine Plaisant au secrétariat. C'est une AG principalement d'élection, si ça fonctionne avec vous, je vous invite à consulter l'ODJ pour voir quels sont les comités que vous représentez en tant qu'exécutif. Vous pourrez ainsi présenter le comité lors de l'AG. Petite présentation d'une minute afin de sauver du temps. Je vous invite aussi à mettre vos caméras lors de la rencontre. Il faut aussi que chacun ait son propre ordinateur parce que chacun a son droit de vote. Demandez aux coordinateurs d'être présents.

7.4 Bénévoles, Rallye Méthode du juriste

Rose Beauséjour : Si vous pouvez écrire dans chacun dans vos comités s'il y a des volontaires pour le rallye, et si oui, remplir le google forms.

7.5 Commission des RGs

Rose Beauséjour : Il va falloir que cela se fasse maintenant. Il faut rassembler les nouveaux membres et commencer le processus. La tendance générale était pour alléger les règlements généraux à certains égards. Il y a trois articles qui ont été discutés en CA samedi dernier.

L'article concernant la tutelle a été adopté, donc il va falloir faire la modification dans les RGs. Les administrateurs ont renvoyé deux articles à la commission afin qu'ils soient révisés. Le premier concernant la présence aux AG et la seconde concernant les activités que les comités peuvent faire avec l'argent alloué par l'AGED (l'annexe b et l'art. 20.2 respectivement). Article 45 des RGs devra passer en AG.

Dounya El Jabiri: Pour expliquer la réforme de l'annexe B, en début d'année, il y a des demandes de subvention estimées selon ce que le comité prévoit comme activités et les fonds nécessaires pour les réaliser. Le CE accorde la différence pour qu'il puisse effectuer l'activité. Il peut parfois rester des sommes non utilisées par les comités pour la réalisation de leurs activités et la problématique c'est que certains comités, afin de vider leur compte, effectuent des tirages aléatoires alors que finalement l'argent pourrait revenir dans les coffres de l'AGED au lieu d'être gaspillé.

8. Dossiers externes

8.1 Retour CM FEUS

Frédérique Savard : Il y a eu des positions qui étaient adoptées, rien qui allait vraiment à l'encontre de nos positions. Cela nous a fait réaliser qu'il faudrait réviser notre cahier de position et revoir nos priorités parce que là on parle de partenariat Guru, mais on n'a aucune position politique plus utile en générale. On a un membre de l'aged qui a été élu sur le CA, soit Mia Fréchette.

9. Dossiers financiers

9.1 Don du défilé de mode

Dounya El Jabiri : Nous sommes en présence d'une situation délicate qui m'a été apportée ce matin par notre ancien trésorier et à laquelle je ne me sentais pas confortable de prendre la décision seule. Je sollicite donc votre opinion. Comme vous le savez peut-être, le comité du défilé de mode et le comité du show de la fac, maintenant fusionnés, organisent chaque année un événement où des profits sont accumulés, puis donnés à un organisme choisi par le comité. Toutefois, la fusion des comités a engendré des difficultés par rapport au montant final du don. Je m'explique : il a été convenu, l'année dernière, que le budget accordé par l'AGED de 3 500\$ pour le défilé de mode et le budget de 3 500\$ pour le show de la fac soient jumelés pour l'événement en question, pour un total de 7 000\$. Toutefois, les sommes accumulées par les différents commanditaires et la vente des billets furent amplement suffisant pour couvrir tous les frais de cette soirée (les coûts totaux s'élevant à 6099.78\$), en plus de laisser un profit pour l'organisme de cette année, CALACS. L'enjeu est donc de décider si on verse le 7000\$ au complet, car cela reviendrait à faire un assez gros don!

Il y a plusieurs méthodes pour procéder :

1. Nous pouvons imputer tout le budget de l'AGED en premier sur les dépenses et puis ensuite conserver uniquement les profits réalisés par le comité pour le don.

Profits: 9747.75\$

AGED: 7000\$
Coûts: 6099.78\$
Montant du don: 9747.75\$

2. Nous pouvons imputer tout le budget de l'AGED sur les dépenses et ajouter la différence aux profits réalisés pour le don.

Profits: 9747.75\$
AGED: 7000\$
Coûts: 6099.78\$
Montant du don: 10 647.97\$

3. Nous pouvons finalement utiliser les profits en premier, sur les dépenses, et puisque les profits couvrent amplement les dépenses, le montant du don serait la différence.

Profits: 9747.75\$
AGED: 7000\$
Coûts: 6099.78\$
Montant du don: 3647.97\$

D'après moi, et vous me direz si vous partagez le même avis, mais le budget accordé par l'AGED est pour financer l'organisation d'événements comme le défilé de mode ayant pour but d'amasser de l'argent pour un organisme. Ce budget ne devrait donc, encore selon moi, pas être utilisé directement comme don si ce n'est pas son objectif premier. Je me vois donc mal de permettre de donner une aussi grande somme, bien que ce soit pour un bon organisme, alors que nous pourrions utiliser cet argent pour faire profiter davantage la communauté étudiante et d'autres comités qui ne reçoivent pas ou très peu d'argent de la part de l'AGED. De plus, il me semble juste de vous expliquer que ce n'est habituellement pas la procédure de passer les fonds de l'AGED en premier. Mais étant donné que c'est un don, mon prédécesseur ainsi que moi-même hésitons sur ce qui serait le meilleur choix. La décision nous revient, mais si nous arrivons pas à nous positionner, elle pourrait se rendre en CA.

Béatrice Gauthier: La première option fait du sens. je pensais que normalement c'était comme cela. on leur donne un certain montant, et ils font en sorte que leurs dépenses entrent dans le fonds accordé.

Mathieu Saadé: Je suis d'accord avec Béa. Ils avaient besoin d'argent pour faire un profit pour faire un don à Calacs.

Hugo Dieujuste: Je suis d'accord avec eux. La première méthode serait la plus logique.

James-William Caron: Mon seul problème est de penser que c'est pour une bonne cause, mais que si ça avait été un autre comité, le surplus serait revenu dans les coffres de l'AGED. La situation est spéciale, mais je pense que cela va ouvrir une brèche où on va toujours utiliser l'argent de l'AGED avant l'autofinancement du comité. Peut-être qu'une solution serait de regarder combien les commandites offriraient et accoter ce montant pour que l'Aged puisse en

être un partenaire au même titre que les autres au lieu d'éponger toutes les dépenses. Ça serait un compromis plus raisonnable pour offrir un bon don au final sans commencer à assumer 100% les dépenses d'un comité autosuffisant.

Frédérique Savard: Je suis d'accord avec James, l'option que l'AGED ajoute au don au lieu d'assumer toutes les dépenses pourrait être une bonne option vu qu'il n'épuise pas toutes les dépenses.

Béatrice Gauthier: J'appuie l'idée de Fred,

Mathieu Saade : J'ai une question, le 7000 accordé, est-ce un que qu'on l'accord en tant que budget, dans le sens que c'est donné ou c'est un prêt qui doit être remboursé.

Dounya El Jabiri: Comment fonctionne le budget, c'est pas je te donne de l'argent fait ce que tu veux avec, mais c'est tu as le droit d'Aller dans le négatif à ce point. Tu fais l'ensemble de tes dépenses et de tes revenus, si c'est négatif tu peux aller jusqu'au montant du budget. On utilise jusqu'à concurrence du montant accordé.

Mathieu Saade : mais est-ce que c'était prévu que ce soit remboursé ?

Dounya El Jabiri : Le comité Casino n'a rien reçu parce qu'il savait qu'ils n'en avaient pas besoin et qu'ils étaient autosuffisants.

Frédérique Savard : Je ne comprends pas pourquoi on ferait pas comme Casino, sinon pourquoi on ferait un précédent?.

Dounya El Jabiri : Casino avait fait un don de 2759\$. Et je crois que le 7000\$ pourrait être plus bénéfique pour la communauté étudiante et même pour un don plus généreux durant l'année.

Frédérique Savard propose que la troisième proposition soit adoptée, soit la remise d'une somme de 3647,97\$ à CALACS.

Béatrice Gauthier appuie.

AU.

10. Dossiers académiques

11. Dossiers des activités étudiantes

11.1 Intégrations, Politique VACS

Rose Beauséjour : On en a parlé au CA , le comité féministe se sent moins à l'aise au fait qu'il n'y avait pas de plan clair sur les VACS. L'an passé. Il y a eu plusieurs discussions sur ce fait, on est allé voir comment on se sentait, comment on voulait que ça se produise. On a parlé au CA, aux représentants du CIA. Après avoir eu une rencontre, on a confirmé qu'il n'y avait pas de plan détaillé convenu avec CIA, ça a donc été du oui-dire. Il faudrait donc voir si le CIA est prêt à établir une procédure claire pour les intégrations. ex. qq dépasse la ligne et

commet quelconque action, voici les options: a, b, c, d. avoir un plan concret, faudrait aussi en parler avec Josée Chartier.

James-William Caron: Je suis totalement d'accord. Le CIA a réellement fait des efforts pour prévenir les VACS. On a encore les bucks fermés, commandités pour les couvercles de bucks, s'assurer que les nouveaux aient fait les formations moodle avant d'obtenir leur chandail et autre. On va encore une fois limiter les entrées au bar pour réduire les possibilités de problèmes. Ensuite, une politique de VACS peut être possible, mais même une personne qui peut faire une présentation par rapport aux VACS ne pourrait dire ce qu'il faut faire dans toutes les situations. Nous sommes encore dans la planification des intégrations, mais il me fera plaisir de discuter avec le comité féministe pour l'éventualité de cette situation.

Frédérique Savard: inclure peut-être le comité diversité dans la discussion? ça pourrait être intéressant.

Rose Beauséjour : Je ne pense pas que ce soit possible de faire un plan détaillé. Mais avoir au moins des guides pour pas que les gens aient juste à se baser sur leurs feelings.

12. **Dossiers communication**

13. **Dossiers professionnels**

14. **Dossiers sur l'environnement et la condition étudiante**

14.1 encore la Consignation

Michael Godin : J'ai contacté Mélanie Cournoyer pour savoir qui allait ramasser. je ne savais pas, mais on va recevoir de l'argent avec les sacs. ils vont passer, on va en recevoir selon ce qui est ramassé et les sacs. Mélanie Cournoyer m'a dit que si on fait de l'argent, ce n'est pas la faculté qui peut s'en occuper. donc je me demandais, est-ce que mon comité s'en occupe et on ramasse l'argent ou est-ce que l'AGED s'en occupe et l'AGED récolte l'argent?

Frédérique Savard : je pense que ce devrait être l'AGED qui s'en occupe. Le comité fera quoi avec l'Argent s'ils l'ont? Au moins l'AGED pourrait la redistribuer parmi la communauté étudiante.

Michaël Godin: Est-ce que l'argent on peut la prendre et mettre un fonds d'environnement avec?

James William Caron : Avec Promo, on fait beaucoup d'argent avec les canettes. donc ça pourrait être bénéfique.

Michael Godin : Si on veut faire l'argent, c'est nous qui devra s'en occuper

James William Caron : Je ne comprends pas c'est quoi le plan alors avec les boîtes.

Michael Godin : Puisqu'on fait de l'argent, l'école ne peut pas s'en occuper.

James William Caron : Si on fait un fonds pour l'environnement, qu'est-ce qui arrivera avec l'argent? Va-t-elle rester dans le coffre de l'AGED? Je pense que c'est une bonne idée, mais si c'est pour pas avoir d'idée concrète, il y a de meilleures solutions pour utiliser l'argent. Chaque étudiant cotise à ce montant là alors on pourrait trouver une initiative qui serait utilisable pour leur redonner ça.

Cassy Dunaj : Étant donné que c'est quelque chose qui est implanté par le responsable à l'environnement, ça devrait être quelque chose qui devrait être sous sa responsabilité. Faire l'appel une fois aux quelques semaines et sortir les sacs ne devrait pas être une tâche trop longue, sinon on pourrait donner un coup de main si c'est une très grande tâche.

Rose Beauséjour : ça pourrait être des activités à faire à chaque mois, exemple on fait 50\$ avec les canettes on achète 50\$ de guru et c'est premier arrivé premier servi.

Dounya El Jabiri : une idée, à mon secondaire, quand on avait une boîte à lunch sans déchet on recevait quelque chose. suivre le même concept?

Michael Godin : Je comprends l'idée de redonner à l'asso, mais ça vient d'une initiative environnementale donc on devrait suivre ça.

Frédérique Savard: Ça pourrait être des cartes cadeaux de magasin local et environnemental comme ça c'est les deux en un.

Michael Godin: en autant qu'il y ait un lien avec l'environnement, ex. cartes-cadeaux en lien avec l'environnement. ne pas garder l'argent longtemps, mais plutôt l'utiliser aux 2-3 mois et faire quelque chose en lien avec l'environnement.

Dounya El Jabiri : les cartes-cadeaux ça revient au point discuté dans les RG, donc donner de l'argent à la place de faire profiter tout le monde. Sinon on pourrait utiliser cet argent pour promouvoir la vente de tasses réutilisables.

Rose Beauséjour : Une idée, par exemple avec des vêtements de la fac ils vendent des totes bags, donc exemple utiliser l'argent amassée pour réduire le prix lors de la vente d'objets en lien avec l'environnement, comme les tasses réutilisables. michael peux-tu nous revenir avec un plan précis, à ce moment le CE pourrait l'approuver.

James-William Caron : ca pourrait même être un don pour une entreprise qui eux ont les moyens d'apporter un impact positif encore plus important pour l'environnement.

15. **Varia**

- bénévoles Leucan
- bénévoles CIA

16. **Fermeture de la séance**

La séance est levée à 18h09.